REED-A 2023 7月号 リード・エー道信

NO.479 編集発行 (社福)リード・エー事務局 03-3857-8839

https://www.reed-a.org

畑日記 秋葉 健太

早速私の最近の仕事状態でなんですが、先月くらいからほとんど畑での仕事をしなくなってしまいました。こんな私が『畑日記』を書いていくわけですが、そもそもなぜ畑仕事をしなくなっているのかというと、外部での仕事がまあ増えたというわけでして。なので、それぞれの現場での皆さんの仕事ぶりをここで紹介できたらな、と思います。



まず新規のお仕事で行くと、葦の会からほど近いところにある『希望の苑』という施設からバルコニーで野菜を育てたい、という依頼を受けて、プランターで育てられる夏野菜の植え込みを松本さん・越前屋さんの2人と一緒に行いました。希望の苑に限った話ではないのですが、外部の不特定多数の方と会う機会があるような場に行く時には仕事の能力が高いのも大事ですが、それよりも身だしなみや挨拶が自然に行える人と同行することが多いです。この2人は挨拶もしっかり、仕事ぶりも落ち着

いていますので、他の方のご迷惑にならないようそつなく仕事をこなしてくれます。安部さんや白

井さんなども上の2人と同じような立ち位置にいます。

一方で、作業ペースの速さなどが優先的に考えられる仕事 もあります。それが北療などでの除草作業です。花売りに行 くのは難しいけれど、除草作業ではすごく活躍してくれる方 が何人もいます。その方々がいるから、北療の除草作業がで きているな、と素直に思います。それくらい北療の除草作業 は大変なのですが・・・。ついでに言うと、除草作業の中で も自分の中で特別枠があり、青木さんがそれにあたります。



その理由が、こだわりが強すぎて抜く雑草の種類までこだわるほどですが、そのこだわりの雑草がたくさん生える時期はたくさん抜いてくれることと、機械を使って雑草を刈るときの飛び石防止の柵持ちの上手さです。これは他の人よりも抜きん出ています。どの分野でもそうでしょうが、やはり特色があるというのは強いですね。

そして地域学習センターでの講座や各所での剪定作業では、また少し違ったものが大切になってくるかな、と思います。自分で考えて臨機応変に少し動くことができる、ですね。講座では私が参加者の対応に回ってしまったり、剪定では私が高い木の上にいたりで細かい仕事の内容を伝えられる状況でないことがあります。もちろん事前に行ってほしいことは多少伝えてはいますが、こちらがお願いする前に例えば「ジョウロに水をくんどくね」だったり「この場所の枝は取り終わったから、別の場所に移動するね」だったり、メンバーさんからの一言がかなり助けになるものです。

とまあ、以上のように葦の会作業所にはいろんな人がいるので、それぞれの場所、適材適所で頑張っています、と締めくくることができる感じに書けました。これを書き始める時には、大雨の日に文句も言わず私と一緒に明るく剪定作業してくれた久保さんのエピソードを書こうと思ったのですが、それはまた別の機会ですね。ではまた。

社会福祉法人リード・エー 全体 (2号1)

2 0 2 2年 度 事 業 活 動 収 支 計 算 書

自 2	2022	年 4月 1日 至 2023年 3月31日	(単位千円)
	収	就労支援事業収益	16,881
		障害福祉サービス事業収益	173,337
	48	公益事業収益	557
١		経常経費補助金収益	0
サー	益	経常経費寄附金収益	0
		その他	126
ビス活		サービス活動収益計(1)	190,901
動		人件費	120,492
増	費	事業費	20,156
減の	貝	事務費	12,528
部		就労支援事業費用	16,983
	用	減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額	3,034
	/	利用者負担軽減額	54
		サービス活動費用計(2)	173,247
	サー	-ビス活動増減差額(3)=(1)-(2)	17,654
サービ		サービス活動外収益計(4)	1,299
ス活動 外増減 の部		サービス活動外費用計(5)	1,331
	サー	-ビス活動外増減差額 (6)=(4)-(5)	-32
<u> </u>	包	支差額 (7)=(3)+(6)	17,622
特別	特別収益計(8)		0
損益の		0	
部	特別	増減差額 (10)=(8)-(9)	0
	活重	协収支差額 (11)=(7)+(10)	17,622
繰越	前其	月繰越活動収支差額(12)	318,319
活動	当其	 末繰越活動収支差額 (13)=(11)+(12	335,941
収	その)他の積立金取崩額(15)	0
支差	その	5,000	
額の	次其	月繰越活動収支差額	330,941
部		(17)=(13)+(15)-(16)	

社会福祉法人リード・エー 葦の会作業所拠点 (2号4) 2 0 2 2年 度 事 業 活 動 収 支 計 算 書

自 :	2022	年 4月 1日 至 2023年 3月31日 (単位千円)
		就労支援事業収益	16,881
	収益	障害福祉サービス事業収益	105,935
		公益事業収益	557
1		経常経費補助金収益	0
サ 		経常経費寄附金収益	0
		その他	126
ビス活		サービス活動収益計(1)	123,499
動		人件費	71,645
増	費	事業費	12,300
減	貝	事務費	9,632
部		就労支援事業費用	16,983
	用	減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額	1,412
	/"	利用者負担軽減額	54
		サービス活動費用計(2)	112,026
	サー	-ビス活動増減差額(3)=(1)-(2)	11,473
サービ		サービス活動外収益計(4)	935
ス活動 外増減 の部		サービス活動外費用計(5)	967
	サー	-32	
	包	支差額 (7)=(3)+(6)	11,441
特 別		特別収益計(8)	2,000
損益の		0	
部	特別	2,000	
	活重	协収支差額(11)=(7)+(10)	13,441
繰	前其	241,666	
活動	当其	255,107	
収	その	0	
支差	その	5,000	
額の	次其	I繰越活動収支差額	250,107
部		(17)=(13)+(15)-(16)	

社会福祉法人リード・エー あしの家拠点 (2号4)

2 0 2 2年 度 事 業 活 動 収 支 計 算 書 自 2022年 4月 1日 至 2023年 3月31日 (単位千円)

<u> </u>		<u> </u>	<u> </u>	
		就労支援事業収益	0	
	収	障害福祉サービス事業収益	67,402	
	ЧX	公益事業収益	0	
		経常経費補助金収益	0	
サー	益	経常経費寄附金収益	0	
ビ		その他	0	
ス 活		サービス活動収益計(1)	67,402	
動		人件費	48,847	
増	費	事業費	7,856	
減の	~	事務費	2,896	
部		就労支援事業費用	0	
	用	減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額	1,622	
	''-	利用者負担軽減額	0	
		サービス活動費用計(2)	61,221	
	サー	-ビス活動増減差額(3)=(1)-(2)	6,181	
サービ		サービス活動外収益計(4)	364	
ス活動 外増減 の部		サービス活動外費用計(5)	364	
		-ビス活動外増減差額 (6)=(4)-(5)	0	
経常	6,181			
特別		特別収益計(8)	0	
損益の		特別費用計(9)	2,000	
部	特別	増減差額 (10)=(8)-(9)	-2,000	
	活重	4,181		
繰越	前其	月繰越活動収支差額 (12)	76,653	
活動	当其	80,834		
収	その	0		
支差	その他の積立金積立額 (16)			
額の	次其	80,834		
部				

(再掲) 社会福祉法人リード・エー

カルチャー教室 事業活動収支計算書(葦の会作業所拠点に含まれる)

自 2	2022年	平 4月 1日 至 2023年 3月31日 (単位千円)
			本年度決算
		月謝	506
	収	販売収入	2
		受講者負担金(教材·材料費)	49
公益	,	寄附金収入	0
<u>益</u> 事	入	その他	0
事業活		公益事業収入計(1)	557
店 動		講師、講師補助料	622
収	 支	教材•材料費	92
支の		イベント費	0
部	出出	障がい者の月謝補助	54
	Ш	その他	54
		公益事業支出計(2)	822
	公益	事業活動資金収支差額(3)=(1)-(2)	-265
		事業活動外収入計(4)	0
		事業活動外支出計(5)	0
	事業	活動外収支差額 (6)=(4)-(5)	0
経常	収支	差額 (7)=(3)+(6)	-265
		特別収入計(8)	0
		特別支出計 (9	0
	特別	収支差額 (10)=(8-(9)	0
	活動]収支差額 (11)=(7)+(10)	-265
繰越	前期	繰越活動収支差額(12)	613
活動	当期	末繰越活動収支差額(13)=(11)+(12	348
収 支	その	0	
差額	次期	繰越活動収支差額	348
の 部		(15)=(13)+(14)	0

社会福祉法人リード・エー 就労支援事業資金収支内訳書

自 2022年 4月 1日 至 2023年 3月31日 (単位千円)

_			
			本年度決算
	収	花販売	4,233
		木箱販売	1,779
	入	請負	10,869
就		収入計	16,881
労支援事業	支	花原材料費	1,475
		木箱原材料費	1,124
抜車	出	利用者工賃	11,935
業		製材職員給与	400
*		その他の経費	2,049
		支出計	16,983
	就兌	支援事業収支差額	-102

※利用者平均工賃 生活介護:22,418円 就労継続支援B型:30,343円 全体:26,172円

9 消費税含む

社会福祉法人リード・エー (全体) 貸 借 対 照 表 2023年3月31日 現在(単位千円) 資産の部 負債の部合計

科目	当年度末	科目	当年度末
流動資産	56,992	流動負債	9,321
現金預金	31,864	固定負債	24,700
その他の流動資産	25,128	負債の部合計	34,021
		純資産の部合計	
固定資産	456,370	基本金	10,281
基本財産	440,394	国庫補助金等特別積立金	126,854
その他の固定資産	15,976	その他の積立金	11,265
		次期繰越活動収支差額	330,941
		純資産の部合計	479,341
資産の部合計	513,362	負債及び純資産の部合計	513,362

作業所日記 高島 明美

梅雨に入り、不安定な空模様が続いています。畑や剪定等の外作業はもちろんのこと、公園清掃やポスティングに行く時には、天気予報とにらめっこして計画を立てることが多くなってきました。 それにあわせて、作業所内の内職の配置等も変わってきます。出来あがった内職の配達もトラックの有り無しと天気を見ながら合間を見て行くようにしています。



先日、雨が続いた晴れ間に、一気に外作業にでかけたり、ひよこの箱折に行ってもらったりしました。配達もその時に!と藤牧さんと久保さんに、たくさんの荷物を運んでもらいました。そして、帰ってきたときには、新しい内職が来て、この二人しか出来る人がいない!という事になりました。その仕事は、大きなポスターくらいの大きさのシール2枚と台紙の計3点を、これまた大きなビニール袋に入れる作業です。最初は、藤牧さんが一人ですべてやろうとしたのですが、片手でビニール袋を開けながら入れるのがとても難しく苦戦していました。そこで、藤牧さんが集めたものを、久保さんが横で袋を開けて受け止めてくれました。すると、とてもスムーズに入れることができました。藤牧さんは翌日も挑戦したの

 \mathcal{O}

ですが、どんどん上手になり、一人ですべての作業ができるようになりました。7月にも同じお仕事が来る予定ですので、よろしくお願いしますね。

久しぶりに、小さな精密機器(落としただけで不良品になってしまうとのこと)の両面に一ミリ以下の細い溝があり、そこにゴムをはめ込むというお仕事がきました。以前は特定のメンバーさんしか出来なかったり、押し込みが足りなくてゴムが浮いてしまったり…と、なかなか難しい作業だと思っていました、今回ほとんどのメンバーさんに挑戦してもらったのですが、みなさん、ゴムの向きも間違えないし、しっかりとはめ込もうと意識してやってくれていて、すごい進歩を感じました。ゴムが浮いていないかどうかのチェックも、出来そうなメンバーさんには自分で確認してみてほしいと声掛けしています。ただ、落としてはいけないので、精密機器はテーブルに置いたままで、自分の目線をテーブルまで下げてチェックしてほしいとお願いしています。椅子から降りて、しゃがんで目線を落してほしいのですが…そのしゃがむことを面倒がる人が多数です。このお仕事は集中してしまい体が固まりがちなので、ぜひ、面倒がらずに動きましょうね!

さて、今月の挑戦シリーズ!です。というより、やっぱりできるんじゃん!のパターンです。ある日、引き物で、鰹節を特殊な箱に入れるお仕事がきました。鄭さんはそのちょっと難しい箱折と

鰹節の袋 6 個を箱にひたすら入れていく作業が大好きなのですが、そ作業の前に、箱に日付シールを貼り、組み立てなくてはいけません。 鄭さんはいつも、箱折はやってもシール貼りは手を出そうとしません。その日は誰もシールを貼れる人がいなかったので、シールを鄭さんに渡してみました。すると、周りを見渡し理解したのか、シールを貼り始めました。曲がったり、はみ出したりしているのかな?と思って確認したら、とても丁寧に、まっすぐ貼っていました。それも素早くです。「できるんじゃん!いつもやってよ!」と、思わず叫んでしまいました。鄭さんはニコニコ笑って全部

の作業を仕上げていましたよ。

奥君日記より (2023年6月)



5月後半に家に帰っている時にベッドから転んで、「右足の薬指と小指を骨折した」俺が居た。5月は、実家より通った俺。兄には足が治るまで自家用車で作業所への送り迎えをしてもらった。迷惑かける俺だ。それに、C班のメンバー達?池田さんや職員の皆にも迷惑をかけた。内職の仕事があって良かったと思う。

- 12日 色々ある内職でも今忙しいのが、1階でやる「ファイルの仕事」だと思う。この仕事は和 也君と仕事が出来てうれしい。1階のここで、今まで木箱作りをしていたこの場所は懐か しいやら複雑な所だ。
- 14日 水曜の今日は島田さんと「花畑ビックAへ雨の花売り」に行く 始めは 売れなかったが午後になるといつもと同じ位に売れた様だ。さすがだ!
- 15日 今日は今月初めの自転車掃除が始まった。一日目の今日は「すがぬまサイクル6台だ」 終わったら「越前屋さんと俺と吉井さんで持って行く」
- 16日 午後より田中さん達と公園掃除に行く。ただ、いつもとは違って後の公園から先に行った。 ゴミや草など沢山あると思っていたが、そうでも無く綺麗だ。
- 19日 さて、今日より実習生の女性が来ている。そう言う日に限って「家より遅刻をしてきた俺」が居た。足が治っての畑仕事は「花の肥料上げ・午後からは花から摘み・雑草抜きだ」
- 20日 今日は「中江さんと秀島さんで花売りに行く」沢山売って畑に戻ってきた二人が印象的だ。 何か明日も花売りがあるらしい、そう言えば今畑で午後より麦茶では無く、スポーツドリンクみたいな物を飲んでいる。
- 21日 さて昨日薬の事で失敗した、ホームでは世話人さん、会社にて職員さんみんなに声掛けして貰う俺。何か情けない俺が居た。今日の花売りは「内堀さんと宮島君だった」
- 22日 いつ降ってもおかしくない畑では、花の植え替えの仕事をやる。清水君と田沢さんはポットに土入れをやっていたが、俺もだけど皆も畑の草取りをやって居たのが印象的だ。暑くも無い今日は、土作りに最適なので久保君が土を振るっていた! 植え替えの土も無くなってきたところなので良かった、と思う久保君に感謝だ。
- 23日 今日は蒸し暑い畑作業だ。今日は、ほぼ一日一人で植え替えの俺だった。帰り際「松本君よりどうしたの、その首?」何か怖い言い方で「虫でも付いている様に言う」虫は居なかったけどホームに戻り鏡を見たら、日焼けで赤くなった色にビックリした。
- 24日 さて今日も良い天気だ、畑だったらもうすぐビニールハウス内に寒冷紗を張るかも知れない。しかし今日の俺は、半日作業で内職をやって来た。高島さん曰く「もっと早く言う事」 もしかしたら違う仕事があったのかも知れない。土曜は早く帰っても良いので本当に早目 に言う事!
- 26日 今週より作業班で朝は「ゴムを差し込む作業」をする、前にもやった事があるような仕事で今井さんの前で直ぐに出来た感じだ。

く花売り情報>

7月 6日(木)・18日(火)・26日(水) 竹ノ塚センター

7月 9日 (日) 西伊興ひまわりマルシェ (足立区西伊興 2-1-8)

7月12日(水)ビッグ・エー花畑店 7月13日(木)ベルクス南花畑店

7月19日(水)ビッグ・エー南花畑店 7月20日(木)ベルクス古千谷店

あしの家だより



【西新井ホーム】 本間 敬子

今年もついに梅雨入りしてしまい鬱陶しい時期に入ってしまいました。メンバーのみんなが雨の中を歩くことが少しでも快適に過ごせるよう雨具の再点検をしました。ポンチョには撥水効果のあるレインガードを再度吹き付け、長靴の劣化確認などを行いました。仁さんのレインハットや勝さんのカッパのズボン、裕さんの折りたたみ傘、中原さんはレインリュックカバーなどを新調しました。中原さんはリュックカバーを使うのが初めてだったので一緒に取り外しの練習をして梅雨入り前には、本人がスムーズに取り外し出来るようになりました。みんなには雨や風に負けず頑張って欲しいです(^_^)/

法人主催のハイキングが今年は行かれることを知ったメンバーさんから「ハイキング行きます!」「ハイキングお小遣いいくらですか?」「ハイキングのお金を池田 さんに渡します!」など嬉しそうに言いながらプリントを渡してくれました。みんな久しぶりのハイキングをとっても楽しみにしている様子です。当日雨が降らないといいですね(^^)v

今年は梅雨が明けると猛暑日が続くと予測されています。台風や線状降水帯で大雨となり川の 氾濫アラートがまた鳴る恐れもあるので、何事もないことを願いながら警戒し、準備して行きた いと思います。また熱中症にならないよう、水分補給や温度管理などに気を付けて行きたいと思 います。

【西伊興ホーム】 入江 美千代

今年もはや半年を過ぎ、紫陽花の花が雨に濡れて一層鮮やかに映える季節となりました。梅雨の晴れ間には夏の気配を感じられるようになり、夏本番も間近ですね。 新しい世話人さんが入りましたので自己紹介していただきます。



はじめまして、こんにちは。

4月28日よりあしの家西伊興ホームで世話人として働いております生駒享子と申します。趣味は、ガーデニングです。花☆土いじりが好きです。メンバーさんが販売されているお花は、購入させて頂きました。ガザニア、アルメニア、ききょうなどなど…りっぱに花を咲かせ色とりどりに庭、玄関を飾っております。これまでの仕事は、障がい者施設、老人介護施設で働いてきましたが、世話人…初めてのお仕事です。先輩スタッフの方々に支えて頂き緊張の毎日です。梅雨明けが待ち遠しい中、体調管理、夕食朝食の衛生管理を心がけて、栄養満点の手料理を召し上がっていただきたいと思っております。ホームのメンバーの皆さん宜しくお願い致します。

編集後記

お祭りに続き、法人主催のハイキングも復活しました。3年間のブランク、今まで参加してくださっていた方々も、様々な制限の中での生活で体力・筋力は落ちているだろう、それを踏まえてさんざん悩んで決めた行先。さて、実際はどうだったのか?それは次号でお知らせします。お楽しみに(*^_**) さて、久しぶりの?映画紹介「ぼくたちの哲学教室」という映画です。北アイルランド紛争によってプロテスタントとカトリックの対立が繰り返されてきた、ベルファストという町の男子小学校で行われている哲学の授業を2年間にわたって記録したドキュメンタリー映画です。「どんな意見にも価値がある」という校長の考えのもと、子供たちは異なる立場の意見に耳を傾け、自分の思いを整理して言葉にしていきます。SNSが発達し、ともすれば自分とは違う意見を攻撃し、話し合うこと、分かり合うことを遠ざけ、様々な分断を生んでいる世の中で、自らの思いも整理する手助けとなる、深い映画です。ちなみに、私はいつもマニアック?な映画ばかり観ているわけではなく、超ハードステップなダンスとハチャメチャアクションで痛快なインド映画「RRR」や「キングダム」なども観ます。ホラーだけは見ませんけど。(^_-)-☆ (池田)